

教育委員会会議録（1月定例会）

<u>日 時</u>	平成28年1月29日（金） 午後3時00分から午後3時35分まで	
<u>場 所</u>	教育プラザ ギャラリーB室	
<u>出席委員</u>	委員長 委 員 委 員 教育長	森嶋 鎮一郎 花田 和郎 伊藤 吾子 中山 俊恵
<u>欠席委員</u>	委員長職務代行者	上村 由美
<u>委員以外の出席者</u>	教育部長 総務課長 学校施設課長 学務課長 学務課課長 生涯学習課長 スポーツ振興課長 スポーツ振興課課長 新体育館建設課長 指導課長 郷土博物館課長 記念図書館長(兼)視聴覚センター所長 教育研究所長 宮田調理場長 総務課課長補佐(兼)庶務係長 総務課課長補佐(兼)計画財務係長 総務課係長(企画員) 総務課主幹 総務課主事	吉成 日出男 清水 透 関根 博之 内山 信弘 矢板 恭介 佐川 勝宣 住谷 玲 吉田 和則 千葉 忠好 川崎 恭子 村田 和雄 鈴木 士郎 大沢 靖司 川崎 浩行 中村 大介 酒地 康彦 下村 彰彦 鈴木 由紀恵 宇佐美 亮

議 事

1 報 告

報告第1号 教育委員会12月定例会の会議録について

2 その他

- (1) 学校評議員会実施報告について
- (2) 寄附（児童書）の受入れについて
- (3) その他
- (4) 次回の教育委員会の日程について

会 議 の 概 要

1 開 会

午後3時00分

委 員 長

それでは、只今から1月の教育委員会定例会を開催します。
本日は、所用により上村委員が欠席となります。
また、傍聴希望者が2名おります。
傍聴を認めてよろしいでしょうか。

全 委 員

結構です。

(傍聴人入室)

2 報 告

報 告 第 1 号

教育委員会12月定例会の会議録について

委 員 長

それでは、まず、報告第1号について御意見を伺います。
いかがでしょうか。

全 委 員

特にありません。

(本件については原案どおり承認されました。)

3 そ の 他

(1) 学校評議員会実施報告について

委 員 長

続きまして、その他に移らせていただきます。
その他(1)について、指導課長から説明をお願いします。

指 導 課 長

学校評議員会の実施状況について報告します。
学校評議員会は、学校、家庭、地域が連携・協力しながら一体となつて、子どもの健やかな成長を担っていくため、地域に開かれた学校づくりをより一層推進することや、学校や地域の実情に応じて、学校運営に関し、保護者や地域住民の意向を把握、反映しながらその協力を得るとともに、学校としての説明責任を果たすことを

目的とし、実施しています。

各学校で、学校評議員会を1学期と2学期にそれぞれ実施し、評議員の方々から様々な意見をいただきましたので、報告します。

まず、学校運営については、おおむね理解を示していただけるような意見を多くいただきました。

また、授業参観を通して、子どもたちが主体となった授業づくりを行っていることや、ICTの活用が進んできていることについて評価をいただき、一方で、今後の課題として、児童生徒一人一人への目配りや個に応じた教員の関わり、不登校やいじめへの対応などに関して、その重要性についての意見をいただきました。

学校の防災・安全面については、地域との防災訓練が協力的に行われているが、より実践的になるよう工夫を求める意見などがありました。

これらの意見や、これから開催される3学期の学校評議員会における意見を踏まえ、より良い学校運営を目指していきたいと考えています。

委 員 学校評議員制度は、いつから始まったものですか。

指 導 課 長 平成12年度からモデル校を指定して試行的に実施し、平成17年度から全ての小・中・特別支援学校で実施しています。

平成21年度には、それまで校長が行っていた評議員の委嘱を教育委員会が行うこととなり、合わせて、幼稚園においても実施することとなりました。

委 員 一般的にはあまり知られていない制度だと思います。

学校はこのように地域と連携して学校運営を行っているということを広く市民に知っていただくために、制度を活性化させるような取組を考えていますか。

指 導 課 長 御指摘のとおり、評議員は、学区のコミュニティ団体や、登下校の見守りを行っていただいているボランティア団体の代表者の方など、主に実際に学校と関わりのある方に委嘱している場合が多く、それ以外の方には、あまり知られていない制度だと思います。

学校評議員制度と類似したものとして、学校運営協議会制度がありますが、これは、学校の成果や課題などについて意見をいただくだけではなく、地域の方が学校運営に対して一定の権限を持って、学校づくりをしていくものです。

本市においては、学校運営協議会制度についての研修会を開催するなど、現在、制度の研究を進めているところです。

委員 地域の方々にどのような形で学校運営に関わっていただくかは、今後も研究を重ね、検討していただければと思います。

委員 学校運営に関する情報については、学校だよりやPTAだよりに年に複数回掲載するなど、広く周知できるような取組をお願いします。

(2) 寄附（児童書）の受入れについて

委員長 それでは次に、その他（2）について、記念図書館長から説明をお願いします。

記念図書館長 児童書の寄附を受け入れたことについて、報告します。

寄附申込者は、諏訪町にお住まいの小野 充雄 氏、小野氏が代表を務められている小野税理士法人、そして、有限会社小野商事の3者です。

小野氏からは、児童の読書活動の推進に役立ててほしいということで、平成18年度から毎年、児童書等の寄附をいただいています。

昨年の7月に、小野氏の米寿の記念として寄附をいただいたことを報告しましたが、それとは別に、先月、例年と同様の寄附をいただきましたので、報告するものです。

寄附受入日は、平成27年12月4日です。

寄附物品は、児童書112冊です。

寄附受入れ先は、子ども読書活動の拠点館である多賀図書館で、寄附の趣旨を掲示しながら、子ども図書室やおはなし広場に児童書を配置し、貸出を行っています。

また、小野氏及び小野税理士法人からの寄付額がそれぞれ累計で100万円を超えたことから、昨年12月4日に、市長が事務所に伺い、感謝状を贈呈しました。

(3) その他

委員長 それでは、その他で、ほかにある方はいますか。

生涯学習課長 3点の案件について説明します。

1点目は、2016年日立市成人祝の実施報告についてです。

去る1月10日（日）、日立シビックセンター新都市広場において、日立市成人祝記念式典を開催しました。

今年の参加人数は1,461人で、参加率は前年同様の75.5%でした。

成人祝の内容についてですが、新たな取組として、記念式典後、和太鼓の演奏とソフトドリンクによる乾杯を行いました。

また、今年の成人式では、水戸市において妨害行為が起き、教育委員会が被害届を出したことで逮捕者が出たことについて、一部報道がありました。

日立市においては、式典の運営が滞るような混乱はありませんでしたが、一部の新成人の飲酒や会場への車両の侵入など、課題の残る結果となりました。

このような結果を踏まえ、警察等の関係機関と連携を図り、来年の式典の円滑で安全な運営に生かしていきたいと考えています。

2点目は、家庭教育講演会についてです。

「今親に求められるもの ～子どもの瞳が輝くために～」と題した家庭教育講演会を実施します。

講師は、NHK「すくすく子育て」でおなじみの大日向雅美先生です。大日向先生は、発達心理学を専門とし、子どもだけではなく子育てに悩む親の心理にも詳しい先生です。

講演会は、平成28年3月13日(日)の13時30分から15時20分まで、日立シビックセンター多用途ホールで行われます。

対象は、未就学児及び小学生の子どもを持つ保護者や、保育・幼児教育関係者で、定員は150名です。

この事業は、昨年4月に公益財団法人日立財団から提案があったもので、日立家庭教育センターの閉鎖後も、子育てに関する支援を継続して行い、地域貢献したいという趣旨から、日立財団と日立市教育委員会の共催により実施するものです。

3点目は、日立市職業探検少年団設立10周年記念式典兼平成27年度日立市職業探検少年団合同修了証授与式の開催についてです。

少年団は、小・中学生のキャリア教育の一環として、地域や産業界が一体となり、専門的な知識や経験を持つ方々の指導のもと、子どもたちに様々な職業を探検（見る・聞く・触れる）してもらい、働くことの楽しさや自ら考えることの大切さを実感できる学習の機会を設けることを目的に、平成18年7月に7少年団で発足したものです。

式典は、平成28年2月14日(日)、午前10時30分から午後0時30分まで、十王総合健康福祉センターで開催します。

式典では、10周年を記念し、各少年団への感謝状を贈呈するとともに、平成22年度に建築デザイン探検少年団を修了し、国立小山工業高等専門学校建築学科に進学された稲部量子さんの体験発表が行われます。

スポーツ振興課長 第37回日立駅伝競走大会の結果について、説明します。
大会は、去る1月24日（日）に、中学の部と一般・高校の部に
分かれ、久慈川日立南交流センターから日立市市民運動公園までの
19.13kmをコースとして開催されました。
中学の部では、助川中学校Aチームが優勝し、日立一高附属中学
校Aチームが2位、滑川中学校Aチームが3位となりました。
一般・高校の部では、総合優勝が日立工業高校Aチームで、2位、
3位も高校のチームとなりました。
前日の雪が心配されましたが、当日は怪我人もなく、無事に終え
ることができました。

委 員 中学校は全校が参加したのですか。

スポーツ振興課長 中里中学校以外の中学校は参加しています。

委 員 長 ほかにある方はいますか。

博物館課長 博物館の展覧会3点について、説明します。
1点目は、「ひたちの遺跡展」についてです。
おおむね平成17年度以降に発掘調査した遺跡の中から10か
所の遺跡を選びまして、それぞれの遺跡から出土した遺物を、3月
27日まで展示しています。
奈良時代から平安時代までの、これまで展示したことのない遺物
も展示しています。
2点目は、2月7日まで展示する「五島耕畝・関啓畝と荒木一門」
と題した収蔵美術品展についてです。
五島耕畝と関啓畝は、ともに日立出身で、花鳥画を得意とした画
家です。
一昨年には、北茨城市にある茨城県天心記念五浦美術館におい
て、郷土博物館で貯蔵する荒木一門の作品を使用して、「花が咲き、
鳥は遊ぶ ー日立市郷土博物館コレクションを中心にー」と題した
展覧会を開催したところです。
今回の収蔵品展では、天心記念五浦美術館で展示した作品を含
め、郷土博物館の代表的な収蔵美術品20点を展示しています。
3点目は、3月1日から5月8日まで開催する「日立市宝展」に
ついてです。
郷土博物館は、昨年、開館40周年を迎えました。
これを記念して、開館当時からこれまでに収集・保存してきた各
分野の資料から、今まで公開することが少なかった貴重な資料や、
県・市の指定文化財などを展示します。

学 務 課 長 1月28日現在のインフルエンザ様疾患発生による学級閉鎖の状況について、説明します。

まず、これまでに学級閉鎖措置を行った学校は、小学校が8校、中学校が2校で、幼稚園・特別支援学校はありません。

1月19日（火）に、塙山小学校で今季最初の学級閉鎖措置が行われました。その後、今週に入ってから学級閉鎖措置を行う学校が増え、茨城県でも、1月28日にインフルエンザ注意警報を発令しています。

学級閉鎖措置は、病気による欠席者が学級、学年又は学校全体で20%を超過した場合などに、学校医と協議の上で決定します。

インフルエンザに感染した場合は、発症した後5日を経過し、かつ、解熱した後2日を経過するまでの期間は、出席停止措置をとることとしています。

なお、学校に対しては、平成27年11月24日に注意喚起をしています。

また、学級閉鎖の状況については、ホームページに掲載し、随時更新しています。

（4）次回の教育委員会の日程について

委 員 長 それでは、次回の教育委員会の日程について、総務課長からお願いします。

総 務 課 長 平成28年2月24日（水）に、日立市教育プラザギャラリーB室で午後1時から開会予定です。

4 閉 会 午後3時35分

委 員 長 それでは、以上をもちまして、教育委員会1月定例会を終了します。